

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 299

SAN JOSE, LUNES 2 DE MAYO DE 1904
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N.º 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatos ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés. Calle 18 sur, n.º 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 30 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Oracabessa", para Manchester,	el Jueves
" "	"Mount Vernon", para Nueva Orleans,	el Viernes
" "	"Baker" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

OBENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

EL NUEVO MINISTRO

La Patria está de enhorabuena. El nombramiento de Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Policía y Fomento recaído en la persona del Licenciado don José Astúa Aguilar demuestra, bien á las claras, que el Jefe del Estado va comprendiendo, aunque gradualmente, el verdadero carácter de la Transacción.

El espíritu de partido va dejando su puesto á los sagrados intereses de la Nación, y el primer Magistrado de la República tiende á rodearse de los mejores elementos que tiene el país.

El Licenciado Astúa Aguilar, por sus conocimientos en varios ramos del saber, su talento y carácter, está llamado á desempeñar un papel importantísimo en la Administración actual.

¡Dichosos de los pueblos que llegan á tener el Gobierno que, al presente, tiene Costa Rica!

Trabajo ha costado, es cierto, pero se siente uno algo así como regocijado al salir á la calle y contemplar la alegre fisonomía de muchos de nuestros conciudadanos.

¡Los mismos polizontes han disminuído!

Continúe el señor Presidente de la República por ese camino, que la Nación sabrá agradecerse-lo en no lejano día.

La política de bando es siempre perjudicial al desarrollo del país en todas las esferas de la actividad humana, razón por la cual hemos luchado con tanta firmeza con el objeto de que el Jefe de la Nación pudiera comprender, al fin, la gran conveniencia que le reportaría al país una política de concordia.

EL CENTINELA aplaude calurosamente al señor Presidente de la República, y, á la vez, se congratula con el Licenciado don José Astúa Aguilar por su exaltación al Ministerio de Gobernación y Carteras anexas.

Reunión del Congreso

Ayer domingo 1º de Mayo se reunió la Cámara, por primera vez, de acuerdo con nuestra Carta Fundamental, quedando constituido el Directorio del modo siguiente:

	Presidente
Licdo.	don Mauro Fernández
	Vice-presidente
Licdo.	don Pedro Pérez Zeledón
	1º Secretario
Licdo.	don Vidal Quirós
	2º Secretario
Licdo.	don Elías Castro Ureña
	1º Prosecretario
Licdo.	don Albino Villalobos
	2º Prosecretario
Licdo.	don Juan Félix González.

Creemos sinceramente que el Congreso ha procedido con bastante tino en la formación de su Directorio, y vemos, á la vez, con mucho gusto que hayamos acertado anticipadamente en cuanto á la elección del licenciado don Mauro Fernández para Presidente de la Cámara.

EL MINISTRO ASTUA AGUILAR

Cordiales felicitaciones merece el Jefe del Estado, por el nombramiento de nuevo Ministro, hecho en el Lic. don José Astúa Aguilar.

No es precisamente el talento de nuestro amigo lo que hace que dicho nombramiento sea acertado, no: es la significación que para la política interior del país eso significa.

Después de dos años de labor, el Lic. Esquivel ha encontrado el camino de la concordia y la armonía, esas hadas del verdadero progreso.

Por poco, amigos míos, que nos aquiste el medio de levantar el crédito nacional y de colmar —aunque sea á medias— el vacío de las arcas públicas, ésta será la gran Administración de Costa Rica, ejemplo vivo de honradez y rectitud en lo grande, como en lo pequeño.

Con paso lento y juicioso, el Lic. Esquivel busca en la política el sendero más seguro, aquel que la justicia aconseja y el patriotismo impone. Las nubes de la intriga le obstruyen á veces la marcha; las tramas del interés embargan por momentos sus brazos. Pero cuando los ojos de ese Catón aperciben á lo lejos la aurora del bien público, no encontraréis en parte alguna fuerzas suficientes para detenerle.

Por lo pronto, acaba de poner fin á las viejas rencillas y á las viejas divisiones de políticas anteriores.

El espíritu público del país está por entero con él. ¿Cuál será el antiguo "civilista" que se crea hoy sin garantías de parte de la autoridad? Y que genuino "republicano" echará de menos en la práctica política actual, uno sólo de los puntos de su programa democrático?

El Lic. Esquivel, con rectitud de hierro y perspicacia profunda,

acaba de emprender, como político, una marcha luminosa.

¡Quiera Dios que tenga alientos para ir tan lejos, que aun lo perdamos de vista!

CYRANO.

El Mensaje

Como de costumbre leyó oportunamente el primer Magistrado de la Nación ante la Cámara el Mensaje que hoy empezamos á reproducir, y del cual nos ocuparemos á su debido tiempo.

Dice así:

SEÑORES DIPUTADOS:

En cumplimiento del precepto constitucional tengo la honra de dirigirme á vosotros con el fin de daros cuenta del estado político del país y de la labor administrativa realizada en el año que acaba de pasar, y al hacerlo es grato para mí presentaros mi respetuoso saludo de bienvenida y expresar mi deseo de que la delicada tarea que la confianza nacional ha puesto en vuestras manos sea llena de provechosos resultados para el bienestar de Costa Rica.

Renovada la mitad de los Representantes del país, entran hoy á ocupar los bancos del Diputado, elementos que la voluntad popular, libremente manifestada, seleccionó con raro acierto.

Tiene mi Gobierno la satisfacción de haber presenciado las elecciones que se verificaron en Marzo último, desarrollándose dentro del orden más perfecto y de la más estricta legalidad, y buena prueba del juicio severo y del buen sentido de las electorales ha sido la de enviar á este recinto, grupo distinguido de patriotas, de cuya colaboración en la cosa pública hemos de esperar todos abundante fruto. Ellos, los nuevos diputados, aunando su esfuerzo con el de los demás representantes que durante los dos años anteriores nos han ayudado en la delicada tarea del Gobierno, darán sin duda alguna los pasos necesarios para que continúe seguro y cada vez con mayor pujanza el progreso de la patria.

En cuanto al estado político de la nación, me apresuro á manifestaros que en el año que acaba de pasar, lo mismo que en el anterior, ha habido tranquilidad perfecta: que el país ha marchado sin sufrir conmoción alguna que haya perturbado su pacífica labor, dando muestras, con su cordura y buen juicio, de que no es en la agitación política y en el desencadenamiento de las pasiones en donde puede honradamente trabajarse por el bienestar individual y colectivo, sino al amparo de la ley, fielmente observada y en medio del respeto recíproco de gobernantes y gobernados.

Me complace en decirlos que para conservar el orden, el Gobierno no ha tenido que hacer uso de facultades extraordinarias y que ha bastado el imperio de las leyes comunes para mantener el estado normal.

No hemos tenido en lo internacional nada que turbe la armonía en que felizmente hemos vivido con las demás naciones, con muchas de las cuales, no sólo llevamos relaciones de cortés amistad, sino de frecuentes y variados negocios.

No de ahora sino de siempre ha sido nota saliente de la conducta de Costa Rica la de cumplir estrictamente sus deberes internacionales, la de dar al extranjero amplia protección legal y la de buscar en el desarrollo y cultivo de sus relaciones la línea de conducta más adecuada para mantener

á la República en perfecta inteligencia con los demás países.

Modo de proceder en éste que altamente nos enorgullece, y ejecutoria de nuestra corrección es el hecho de permanecer vacío de todo reclamo internacional el archivo de Relaciones Exteriores.

Circunstancias en extremo favorables hicieron creer á mi Gobierno á mediados del año anterior, que era ocasión propicia para llevar á cabo, en amistoso acuerdo, la fijación de nuestra frontera con la República de Colombia, soberana entonces del territorio que por el Sur confina con el nuestro.

Inspirándome en el anhelo que el país ha tenido siempre de ver fijada su frontera del Sur y de concluir la única diferencia que tiene pendiente, acredité una Legación que se trasladó á Bogotá é inició las negociaciones que le estaban encomendadas.

El movimiento de separación que trajo como resultado la independencia de Panamá imposibilitó la continuación de las gestiones iniciadas en la capital de Colombia y puso inesperado fin á la misión enviada.

Abrigo la creencia de que si aquel trascendental suceso no se hubiera verificado, las negociaciones habrían llegado á una conclusión satisfactoria. Así me da derecho á pensarlo la cordialidad con que se llevaban y que respondía á la nunca desmentida amistad de ambas naciones, y el vivo deseo que las dos tenían de poner honroso y conveniente fin á la muy antigua disputa de fronteras.

Consumada la independencia del Istmo, y obedeciendo á los impulsos de tradicional y no perturbada amistad con el pueblo panameño y al cumplimiento del deber internacional, mi Gobierno reconoció la República de Panamá, recibió al Ministro que la nueva entidad acreditó y entró con aquella nacionalidad en francas y cordiales relaciones.

Siendo hoy la República de Panamá la única interesada en la fijación de fronteras con Costa Rica, ha de seguirse con ella la negociación. A ese fin la Secretaría de Relaciones ha dado ya los pasos conducentes y ha abierto negociaciones con la vecina República. Si como espero ellas lleguen á feliz éxito, en breve haremos concluido con aquella entidad política este largo litigio y el trazado de fronteras será nuevo lazo de simpatía y cordial amistad que unirá á Costa Rica y Panamá.

Las relaciones entre la Iglesia y el Estado se mantienen en perfecta armonía: cada una de esas entidades gira en su propia esfera y ambas, con amistosa y recíproca cordialidad, cumplen con su deber.

Frustrada por la sentida muerte del Presbítero Doctor don Carlos María Ulloa la elección hecha para el Obispo de esta Diócesis, y siendo el caso de que mi Gobierno propusiera á la Santa Sede tres nombres de personas merecedoras de ocupar la Silla Episcopal, quise no seguir en tan delicado asunto mi propio criterio y consulté la opinión del Clero sobre la terna que al efecto habría de presentarse para aquella elevada dignidad.

Merece todo encomio la forma sensata en que el Venerable Clero emitió su parecer. Sin pasiones torcidas, con la vista puesta en los altos intereses espirituales de la grey y haciendo justicia á méritos y virtudes de todos conocidos, los señores sacerdotes que manifestaron su opinión la condensaron, en su mayoría, en tres personas, todas dignas de la mitra: fueron ellas los Presbíteros Doctores Otón Castro, José Vicente Salazar y Juan G. Stork.

La indicación del Venerable Clero, hecha con tanto tino, mereció la mejor

acogida de mi Gobierno y esos nombres fueron elevados á la consideración de Su Santidad, para que Ella eligiera de entre los tres el Pastor que con beneplácito habrían de recibir el Clero y los costarricenses.

En cable dirigido á la Secretaría de Culto por nuestro Ministro en Roma, recibido el 22 de Abril último, se tuvo la grata noticia de que Su Santidad había elevado á la Dignidad de Obispo al Presbítero Doctor Stork.

Bienvenido sea á la Silla Episcopal el virtuoso sacerdote por cuya mano de seguro estará hábilmente dirigida la Iglesia de Costa Rica.

(Continuará.)

CABLEGRAMAS

Shanghai, 29.—Se anuncia en ésta que los rusos han sufrido un rechazo desastrozo en las riberas del Yalú después de dos días de combate. Los japoneses pasaron el río y los rusos se retiraron.

Londres, 26.—Avisa el correspondiente del Daily Mail en Tokio que las reservas navales rusas, al abrigo de una neblina, lograron burlar la vigilancia de la escuadra japonesa y llegaron sin sufrir averías al puerto de Vladivostock.

Vladivostock, 29.—Yoy llegó á ésta la escuadra al mando del almirante Yeszen, después de haber alcanzado completo éxito en una serie de operaciones ofensivas en las costas de Corea. Compónese la escuadra de veintitres cruceros, acorazados Rossia, Rurik, y Gromboi y el crucero protegido Bogatyi. El 25 al amanecer esta escuadra se presentó á la altura de Gensan y despachó á la bahía dos torpederos al mando de los tenientes Pohehi y Maxineff. Estos encontraron anclado cerca de la costa el vapor Goyo Marn. Los comandantes de los torpederos intimaron á la tripulación para que se retiraran y tomaran posesión de sus papeles y de la bandera y enseguida lo echaron á pique con un torpedo.

Después de cuatro horas de ausencia los torpederos se juntaron con la escuadra que los esperaba á cinco millas del Puerto. Avisaron que no había señales de tropa japonesa en tierra y que la bahía estaba sin navíos. La noche del 27, cuando la escuadra se hallaba á 300 millas de Vladivostock, se encontró con un transporte japonés que llevaba municiones de guerra y carbón. El capitán de éste, creyendo que la escuadra rusa era japonesa le telegrafió lo siguiente: "traigo carbón". El almirante ruso le contestó: "Párese inmediatamente". Esta respuesta hizo comprender á los japoneses su error y empezaron á arriar las lanchas con la idea de librarse de los rusos, pero las lanchas á vapor de estos los capturaron. Al principio se creía que no se había quedado nadie á bordo, pero el registro practicado reveló que estaban con llave las puertas del salón. Forzadas estas se encontraron seis oficiales de infantería japoneses que se rindieron después de hacer resistencia. En otra parte de la nave se encontraron 130 infantes que rechazaron la intimación que se les hizo para que se rindieran y acto continuo comenzaron á disparar sobre los rusos. Estos lanzaron un torpedo contra el transporte y lo hundió, pero los soldados japoneses continuaron disparando hasta que los envolvióron las olas. El transporte tenía á bordo municiones y 2000 toneladas de carbón. Los prisioneros ascienden á 183 incluyendo 17 oficiales.

San Petersburgo, 29.—Las personas más ancianas de esta capital no recuerdan haber visto jamás una manifestación como la que presenciaron hoy, con motivo de la llegada de los

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Línas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

¿PORQUE....

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras?

1º Porque son fabricadas de una manera "científica é irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origen de muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica y se la recomienda y estima cada día más."

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL
Teléfono 218 Teléfono 227.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuesto á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

VVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

RELOJERIA ITALIANA

DE JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (después de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés, Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.
Para más pormenores dirigirse á
E. v. de Wiepking.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.
Especialidad en coronas y puentes de oro.
Extracciones sin dolor.
Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.
Dentista Americano.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

tado en los Despachos de Gobernación, Policía y Fomento.

—Presente el señor Licenciado don José Astúa Aguilar, á quien por decreto número 5 de esta fecha se nombró para Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Policía y Fomento, previo el juramento de ley, tomó posesión de su destino.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534.
SE SUPLICA

á los agentes de los pueblos menores, nos envíen fondos.

A TODO AQUEL que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise.

OBITO

La señora madre de don Eley González ha bajado á la tumba. Hoy se verificó el entierro.

Damos al estimable caballero, señor González, el más sentido pesame.

FUNCION

Anoche se verificó una función de comedia en el galerón de la Merced Nueva con el objeto de recolectar fondos para veneficio de la misma iglesia.

RECREO

Oh! don Rafael.....! A las cinco de la tarde ya llegando ayer muy orondo y bien engalanado al Parque Morazán y les dice á los músicos; muchachos, está lloviendo: miren las nubes tan negras!—Todos al cuartel! y los músicos como era natural, se fueron contentos y alegres de oír la sublime orden del Maestro.

MAÑANA

partirá para las cañas el señor don Alfonso Alvarado acompañado de toda la familia. Feliz viaje le deseamos.

BAILE

Para el ocho del mes corriente celebrará un baile el "Club Costa Rica". Según nos informan promete estar muy animado.

MALA EDUCACION

Ayer y á la hora en que se iba á proceder á la elección del Directorio del Congreso, varios muchachos que ocupaban las barras, hablaban en alta voz, y hacían un desorden que no era posible soportar.

MUSEO

Según nos informan de ayer en adelante quedará nuevamente abierto el Museo Nacional; bajo la dirección del competente señor don Anastasio Altaro.

Ya tendremos adonde pasar agradables ratos de ocio, ilustrándonos a la par.

DISCURSO

En el próximo número de la revista, "Páginas Ilustradas", será publicado el precioso discurso, que en la Fiesta del Arbol, en el Liceo, pronunció el joven don Joaquín García Monge. Nosotros le vimos y podemos asegurar que es una joya literaria por lo bien escrita.

EN EL EDITORIAL

del sábado último donde dice provincia Renana, debe leerse provincia Rhiniana.

EL JUEVES

próximo saldrá el 2º número de "Vida y Verdad".

NOS ALEGAMOS

Sabemos que el asunto Chocano-Salinas ha sido arreglado á satisfacción de ambas partes.

LUZ

Ya se hace necesario que se coloque un foco de luz en la esquina que queda detrás de la casa de don Mauro Fernández. Hay una zanja por ahí que se hace difícil transitar y sin un foco

de luz allí, ¡ay Dios! Anoche nada menos tuvimos necesidad de despegar á una señora que no calculó la distancia de lo ancho de la zanja y al brincar, cayó en medio barral; y todo por un foco de luz.

DEL LICEO

Bonita estuvo la Fiesta del Arbol en el Liceo de Costa Rica.

En la concurrencia se notaba mayoría de espectadores extranjeros.

Así somos los costarricense, indiferentes para esas cosas.

A CANDELILLA:

Después de haber visto que las responsabilidades de sus escritos cayeron sobre el señor Alcázar, sin que Ud, sacara el pecho, como era su deber; después habernos convencido de que Ud. es capaz aún de hacer que otro se bata por Ud., por causa de sus escritos, no necesitamos, no queremos saber quien es Ud., porque ya sabemos que es don Nadie.

LOS ARTICULOS

sobre pedagogía que se han venido publicando en éste diario con el seudónimo Ritter no son de la señora doña Rosa de Chavarría.

La Redacción lo hace constar así.

BUEN VIAJE

En breve partirá para la Habana el estimable escritor don Rafael Angel Troyo.

El CENTINELA desea un viaje próspero y divertido y abundantes triunfos literarios al apreciable señor Troyo.

DESBOCADO

Ayer como á las ocho de la mañana, y en la 3ª Avenida, se desbocó un caballo que tiraba de un carretón. No hubo ninguna desgracia.

POR LA MORAL

Llamamos la atención de la policía acerca del trato grosero que algunos carretoneros suelen dar á sus pobres jamelgos. Sería bueno que se les impusiera una fuerte multa á quienes incurran en tal inmoralidad.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur, nº 54.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALTO DE CUESTA DE MORAS.

tripulantes de los navíos Variag y Korietz, hundidos por los japoneses en Chemulpo. Más de 100,000 personas estaban congregadas en la calle que conduce de la estación del ferrocarril hasta el palacio. En su calidad de Almirante supremo naval, el Gran Duque Alexis recibió á los héroes. Una formidable manifestación de entusiasmo tuvo lugar cuando los valientes se formaron en línea sobre la plataforma llevando cada uno sobre el pecho la Cruz de San Jorge. Seguido por el capitán Rondneff, el Gran Duque pasó frente de las filas saludando á los marineros con la frase: "Bien hecho, mis muchachos!" A esto contestaron aquellos lobos marinos: "Regocijamos, Alteza, haber hecho lo posible". Concluida la ceremonia, el Supremo Almirante abrazó al Capitán Rondneff y demás oficiales. A la recepción asistieron diputaciones de la nobleza y de los municipios del Imperio, las que presentaron á los héroes actas de bienvenida y la tradicional sal y pan. Sus Majestades el Czar y la Czarina recibieron á los viajeros en los portales del palacio de invierno, donde fueron obsequiados con un almuerzo.

Nueva York, 29.—Se dice en ésta que el llamado galgo trasatlántico francés "La Aquitania", ha sido vendida á Rusia por la suma de 250,000 pesos.

Washington, 29.—Augusto Pulido, de la legación de Venezuela, presentóse hoy en la Secretaría de Estado á fin de presentar á Mr. Hay la noticia de que la comisión encargada del arreglo de los reclamos americanos contra esa república han reducido dichas reclamos, que montaban á la suma de 9786,000 pesos á 4,434,000 oro.

Valparaíso, 29.—Se anuncia que el señor Herboso, ministro de Chile cerca de los gobiernos de Venezuela y Colombia, ha recibido orden de permanecer en Caracas. El gobierno chileno ha adoptado esta medida á fin de demostrar al mundo que no está de acuerdo con la organización de la liga antiamericana que se está organizando en Bogotá.

Valparaíso, 26.—Aumenta la plaga bubónica en ésta. Ayer hubo 34 casos en el lazareto y hoy 8 nuevos y 3 defunciones.

Valparaíso, 29.—La casa de Flint avisa á su agente en ésta que Argentina ha dispuesto vender los navíos Belgrano y Puyredon. Así es que espera que Chile entregará los navíos Pratt y Chacabuco.

1º DE MAYO DE 1904

Hoy hace cuarenta y siete años que los valientes centroamericanos arrojaron definitivamente de su territorio al invasor Walker. Con la rendición y entrega de la plaza de Rivas se puso término á aquella lucha en que peligraba nuestra independencia.

Dicho aniversario se conmemora entre nosotros con la reunión del Congreso en sesiones ordinarias en atención á que fuimos los costarricenses los que más nos distinguimos en esa guerra.

Oficial

A iniciativa de Poder Ejecutivo y de conformidad con la fracción 4ª del artículo 94 de la Constitución, se admite la renuncia que ha presentado el Licenciado don José Astúa Aguilar del cargo de Magistrado Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones del Supremo Tribunal de Justicia; y al mismo tiempo nómbrase al Licenciado Astúa Aguilar para Secretario de Es-

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester . . . £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol . . . £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar a precios reducidos a todos los que quieran ir a tomar los baños a Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene a los excursionistas ir a pasar unos cuantos días a aquel precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina a la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LIGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes a

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvia, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de $\text{C} 1.00$ VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"